

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las obras de defensa

En visperas de otra inundación

Sigue el tiempo amenazando a Cartagena con otra catástrofe como la que esta ciudad sufrió el 29 de Septiembre del pasado año y que de reproducirse en este revestirá indudablemente más graves caracteres por el estado en que se encuentran las Ramblas que afluyen a ésta.

Precisamente, no hace muchos días, cayó un fuerte aguacero que en pocos momentos dejó intransitables las calles, comenzando a entrar el agua en los establecimientos situados en el Barrio.

Pacientemente aguardamos los cartageneros la nueva hecatombe, sin que nos dispongamos a defender nuestros intereses, ni siquiera a secundar las gestiones que sabemos están realizando algunos de nuestros políticos para abreviar las trámites siempre pesados, de todos estos asuntos oficiales.

En el Boletín Oficial de la provincia se publicó con fecha 25 del pasado Agosto, un edicto de la Jefatura de Obras públicas disponiendo se abriera una información sobre el proyecto de defensa y señalando un plazo de treinta días para que pudieran reclamar contra el mismo cuantos se consideren perjudicados.

Los datos esenciales del proyecto teniendo en cuenta que de él se ha segregado los de Saneamiento del almajal, cisternas en el mismo y ampliación de los desagües del ferrocarril se detallan en nota informativa que oportunamente hemos publicado en estas columnas.

El referido proyecto ha venido a informe de las autoridades de Guerra y Marina, Ayuntamiento, etcétera, y en estos trámites se encuentra actualmente, siguiendo el burocrático calvario de rigor en todos los asuntos oficiales.

Nos consta que el ex-Ministro Don José Maestro ha rogado personalmente al nuevo Ministro de Fomento Señor Espada, que se abreviaran dichos trámites en atención a la urgencia del caso y ante la amenaza en que vive Cartagena.

Nos consta también que los diputados señores Espin y Maestro Zapata, han visitado al Ministro con la misma pretensión y le han telegrafado posteriormente haciéndole comprender la necesidad de que se realicen esas obras

que Cartagena considera indispensables para su defensa.

Apesar de todo, el gobierno no parece prestar la debida atención a este problema para nosotros de capital importancia y en su vista creemos llegada la ocasión de que el Ayuntamiento, el Comercio y cuantos elementos integran esta ciudad, pidan con energía uniendo sus voces a las de sus representantes en Cortes, apelando para ser escuchados a todos los medios incluso al cierre de los establecimientos, a la baja en la contribución, a la dimisión del Ayuntamiento y Corporaciones oficiales, a los más radicales procedimientos, toda vez, que en conseguir esas obras va interesada la salvación de Cartagena que para nosotros debe estar por encima de toda idea y de toda política.

Esta ha de ser una obra Cartagenera ante la cual depongamos nuestras enemistades y odios personales para unirnos en defensa de nuestra desventurada ciudad, amenazada de otra horrenda catástrofe.

Mañana celebra sesión el Ayuntamiento. En ella pudiera acogerse esta idea nuestra y que cristalizara en algún acuerdo importante.

## De Sociedad

Los que viajan

Han salido con dirección a Madrid los jóvenes y acandelados comerciantes don Antonio Blanco y don Eduardo Pareja.

En Alicante donde residen se ha celebrado el matrimonial enlace de la bellísima y encantadora señorita Jerónima Olive con nuestro querido amigo el Perito mercantil, Catedrático de Contabilidad del Circolo de Bellas Artes de aquella ciudad, don Luis G de Mas y Gil.

Desearnos a la enmorada pareja muchas felicidades en su nuevo estado. Procedente de Maserón hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Francisco Zamora.

Después de de pasar una larga temporada en su país natal hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Ramón Cendra.

—De Bilbao ha regresado nuestro querido amigo don José María de Velasco.

Notas varias

Mañana celebrará su fiesta onomástica la bella señorita Mercedes Álvarez Zapata, a la que por antelación felicitamos.

—El W. Universitat de Madrid, ha terminado con gran aprovechamiento la carrera de Farmacia, el aventajado estudiante cartagenero don José Morales Cabo.

Enviemos nuestra más cordial enhorabuena al nuevo Farmacéutico y a su padre nuestro querido amigo don Bertolomé.

Un bautizo

En la Parroquia Costrenas de Santo Domingo, ha recibido esta tarde a las seis las aguas del bautismo, el precioso niño que dió a luz la distinguida esposa del teniente del Regimiento de Cartagena don Manuel Flores.

Al nuevo cristiano se le han impuesto los nombres de Miguel Antonio Angelino, siendo apadrinado por el abuelo materno nuestro querido amigo don José Hernández Aelorts, y por la señorita María Flores González, representada en la ceremonia por la señora doña Joaquina Cortés de Mateo, saliendo como testigos los comandantes de Infantería don Rodolfo Espá y don Arturo Roldán y el capitán ayudante del Regimiento de Cartagena don Eduardo Vila Regat.

Las numerosas familias invitadas al toro, han sido espléndidamente obsequiadas por los señores de Flores a los que reiteramos nuestra enhorabuena.

Sufragios

Esta mañana se han celebrado en la Iglesia de la Caridad, solemnes funerales en sufragio del ex-Alcalde de esta ciudad don Esteban Minguet Moreno.

Debido a las funerales han sido costeadas por la Junta de Hermanos del Santo Hospital de la Caridad, a las que pertenece el finado.

## A la memoria de D. Angel Moreno

En el Sindicato del Desagüe

Ayer celebró sesión el Sindicato del Desagüe del Barrio, bajo la presidencia de don Antonio de Lara y con asistencia de los sindicatos don José S. Mediavilla, don Alfonso Jorquera y don Francisco Fenor el Ingeniero don Ricardo Guardiola y el Secretario-Administrador don Antonio García Murviedro.

Se dió cuenta del fallecimiento del Diputado a Cortes don Ángel Moreno, que venía desempeñando el cargo de Presidente del Sindicato, y se acordó que constara en acta el sentimiento de la Corporación por tan dolorosa pérdida y organizar unos funerales en sufragio de su alma.

En el Colegio de Abogados

En la mañana de hoy, se ha reunido el Colegio de Abogados de esta ciudad, para dar cuenta del fallecimiento de su Decano, el Diputado señor Moreno.

Se hizo constar el sentimiento del Colegio por la muerte del que durante tantos años fué su Decano, cuyo cargo desempeñó con singular competencia y se acordó celebrar sufragios en la Iglesia de la Caridad.

Cuestiones navales

## Perdiendo el tiempo

Era la suponer, que la guerra que ha destrozado media Europa y conmovido al mundo entero, hubiera por fuerza conculcado remover el lastido de conservación de los españoles y hacerles volver a lo que tenían que hacer en cuestiones de índole militar, pero nada más lejos de la realidad, desgraciadamente que esto, pues seguimos viviendo en el mejor de los mundos posibles y nadie se preocupa de nada, sin duda por creer que ya pasaron para siempre los peligros de un conflicto internacional, siendo así que por el contrario, quizá jamás estuvo la humanidad menos tranquila que ahora ni menos expuesta a los grandes peligros cuando menos se espere.

Y si por ahora estuvieramos algo mejor que antes ¿Pero, Dios nos libre de que nos veamos envueltos en el más pequeño conflicto bélico, porque si de partir será tragico como siempre, es decir, hoy más que nunca, pues dados los elementos que hoy entran en acción en una guerra estamos en comparación mucho peor que cuando el conflicto con los Estados Unidos, y al entonces pudimos luchar unos días ahora sería cuestión de horas el que se apoderaran de las Canarias, Baleares y posesiones de Africa y que redujeran a cenizas nuestros puertos principales y arruinaran para siempre nuestra economía nuestra marina y nuestra patria aunque cada soldado y marino nuestro fueran broncos como lo fueron sus antecesores, que apesar de eso no pudieron lograr más que el honor fúlgido y glorioso, si, pero está el de sus vidas.... Y así siendo hora de que vivamos en la realidad, pues si es cierto que *no solo de pan vive el hombre*, no lo es menos que las naciones no son grandes solo por sus glorias pasadas sino por sus realidades presentes. Y en este caso, creemos mucho más patriótico, leer decir la verdad al país que no dejarle vivir engañado confiado en un poder que no tiene más que sobre el papel.... es decir, hoy al eso porque el más ignorante de los españoles puede comprender la suerte que nos esperaba hoy en un conflicto que se hubiera de resolver por medio de barcos de guerra, no contando más que con tres acorazados de 15 000 y cañones de 305 y una docena de torpederos y destructores inferiores a todos las marinas de todas las naciones del mundo.

Las cosas deben idearse así; y más aquí, que el pueblo siga viviendo en absoluto divorciado con el más: aunque en él está y estará siempre su salvación y prosperidad si le atiende como hasta hoy volviéndose la espalda. Cuando habrá en España un Gobierno, una prensa y una opinión pública que se interese por el problema naval y se dedique a solucionarlo con firme demandas las necesidades patrias en este sentido.

Leandro de Alisson.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

Para EL ECO DE CARTAGENA

## PENSAMIENTOS

La libertad al pueblo es como beber de venenos, que no puede darsele a un enfermo, sin tomar antes las debidas precauciones.

El carácter en el hombre es una dignidad. Sin él resulta hasta despreciable...

Hacer justicia, aun cuando en teoría parece cosa fácil, luego en la práctica es casi imposible, por tomar ciertos en el asunto don Aurifero, caballero muy respetable y de poderosas influencias.

San las agencias Matrimoniales una almoneda de amor, donde se malba a tan a liguidad y el decoro.

Esas grandes tempestades de odios y rencores que se desarrollan entre nuestros hombres políticos terminan siempre con apretones de manos y abrazo de abrazo.

De las empresas que emprende el hombre, ninguna de mayor gloria que la que corona el éxito.

El mal hijo es una espina clavada en el corazón de un padre.

Hay hombres por los que en la calle quedan desueltos en sus casa.

Los ensados saben la dicha conque principian, pero ignoran desgraciadamente el resultado desastroso en que pueden terminar.

La suerte de una persona consiste en meritos a tiempo y con oportunidad.

El buen orador tiene que hablar dos horas, sin beber agua, y decir nada que bien se entienda.

La miseria produce el sueño y el sueño olvida el hambre.

El hombre honrado no puede por sí mismo preconizar sus virtudes, por que se reirían de él. Tiene que esperar que se presente un alma caritativa que se enorgulle de ese trabajo.

La ignorancia es más difícil de vencer. Muchos años llevamos de sistema métrico decimal, sin comprenderlo todavía nada más que su reducido número de personas.

El hombre que le agrada que le adulen es más necio que vanidoso.

No palle al criminal arrepentimiento, que en ese caso se echaría a reír.

La habilidad y méritos de un hombre, abrazan dos extremos. Uno deber a su propios esfuerzos todo cuanto vale en fortuna y posición y otro su saber sostenerla y aumentarla.

Francisco Javier Peñas, Cartagena 20 Septiembre 1920.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.